



1. CHOLET BASKET, C'EST L'HEURE DE LA REPRISE

Les joueurs professionnels et les Espoirs de Cholet Basket, avaient rendez-vous ce mardi au stade pour la reprise de l'entraînement. **Claude Marquis, Antywane Robinson, Randal Falker, Samuel Mejia, Christophe Léonard, Romain Duport, Mérédis Houmounou et Luc-Arthur Vébo** étaient présents lors de cette séance.

Ces derniers ont reçu la visite de **Fabien Causeur** qui a profité de la pause avec l'Equipe de France pour retrouver ses coéquipiers. Fabien Causeur rejoindra ensuite en fin de semaine les Bleus pour participer au Tournoi de Villeurbanne.

Retour sur cette séance en photos.



Kunter : « Nous ne sommes pas pressés »

L'entraînement de Cholet-Basket reprend officiellement mardi.

Certains ne sont déjà plus en vacances. Le revenant Claude Marquis, et les recrues Romain Duport et Meridis Houmounou, ont repris le chemin des parquets début août, l'autre recrue Luc Arthur Vebobe et

Christophe Léonard ont rejoint les Mauges ce week-end alors que le trio Falker-Mejia-Robinson arrivera mardi à Cholet.

Concernant les deux derniers éléments qui composeront l'effectif choletais - les dossiers avancent, mais rien n'est fait, confie Erman Kunter, on hésite, car on cherche des joueurs qui

doivent nous apporter quelque chose ». De ce fait, il n'y a guère de chance de voir le meneur et l'ailier qui compléteront l'effectif sur les bords de la Moine mardi soir. « Nous ne sommes pas pressés, poursuit Kunter, le noyau de l'équipe est constitué, rien ne devrait évoluer avant la semaine prochaine ». Le premier match de préparation

étant prévu le 4 septembre, le premier match officiel le 2 octobre avec la réception d'Orléans pour le trophée des champions, et la reprise du championnat le 9 octobre avec la réception de Pau-Lacq-Orthez, Erman Kunter et son assistant Jim Bilba peuvent donc continuer à rechercher les deux mailons manquants.

Le Courrier de l'Ouest – Lundi 16 août 2010

► Sport. Rentrée en douceur pour Cholet basket

Photo CO - Etienne LIZAMBARD



Cholet, stade omnisports, hier. Cholet basket (Luc-Arthur Vebobe et Christophe Léonard au premier plan), a effectué sa (légère) reprise hier. Au programme des 12 joueurs présents (Pros et Espoirs), tours de piste et exercices de coordination. Les tests médicaux ont lieu aujourd'hui avant une reprise avec ballon demain. La préparation va s'accroître au fur et à mesure avant le stage à Sablé-sur-Sarthe début septembre.

Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 18 août 2010

Le champion de France est de retour aux affaires

Pro A. Cholet-Basket a repris l'entraînement hier. Pas encore au complet. La première des deux dernières recrues devrait arriver dans les prochaines heures.

9 à la reprise

Antywane Robinson, Randal Falker, Samuel Mejia, Claude Marquis, Fabien Causeur, Christophe Léonard, Meredis Houmounou, Luc-Arthur Vébobe, Romain Duport : les neuf joueurs pros actuellement en contrat avec Cholet ont officiellement lancé la saison 2010-2011 en se retrouvant hier à la Meilleraie. En un quart-d'heure, entre rires et attention, Erman Kunter boucla un discours inaugural leur présentant le programme de préparation jusqu'au match des Champions, face à Orléans le 2 octobre. Suivit une première séance de remise dans le bain, sur les pistes du stade omnisport.

« Les trois étrangers et Vébobe ne sont pas prêts : ils reviennent tout juste, commente le technicien choletais. Par contre les Français sont là depuis deux semaines. Les autres vont devoir arriver à leur niveau dans les prochains jours. » Idem pour les joueurs restant à venir. « On s'appuyera en effet sur un effectif de 11 joueurs, dont cinq intérieurs, » précise l'entraîneur turc.

Arrivée imminente d'un meneur

Le dixième larron ne devrait pas se faire attendre très longtemps. « On a beaucoup avancé sur le poste de meneur, » confie Erman Kunter. Le successeur de John Linehan pourrait

arriver dans les Mauges aujourd'hui-même, demain au plus tard. Avec un bagage à la hauteur des attentes du club, et des responsabilités qu'il devra endosser. « C'est un Américain qui a déjà joué en Europe, et qui possède une grosse expérience de l'Euroleague, » lâche le coach choletais.

Un essai au poste 3 ?

Le recrutement quasiment finalisé au poste 1, Cholet n'a donc plus qu'à combler le trou (béant) laissé par le départ de Gelabale à l'aile. S'il expliquait, il y a quinze jours, la difficulté de mettre des joueurs à l'essai, vu leur statut « d'euroligueurs », Erman Kunter concède aujourd'hui que le temps joue à sa faveur : « Peut-être que l'on arrivera à mettre quelqu'un à l'essai au poste 3. Les jours passent, et les joueurs commencent à paniquer. Aujourd'hui, on sait qu'on a un petit avantage à ce niveau-là. »

Pas question pour autant de brader le recrutement à ce poste hautement décisif. « Ce n'est pas parce qu'on met des joueurs à l'essai que leur niveau est en-dessous de ce que l'on espérait. Ce sont de très bons joueurs, simplement ils n'ont soit aucune expérience en Europe, soit un vécu en Europe mais avec des stats un peu en-deça de leur réel

potentiel. » Si l'urgence n'a pas lieu d'être décriée (la reprise n'interviendra que le 9 octobre), un quatrième Américain pourrait toutefois débarquer à la Meilleraie dans les prochains jours. Reste à savoir s'il s'agira du bon pour participer au plus prestigieux défi jamais abordé par CB : défendre un titre de champion de France, sans pour autant jouer les faire-valoir parmi l'élite continentale.

Christophe MAZOYER.

Départs : Linehan (Nancy), Gelabale (Asvel Lyon-Villeurbanne), Sommerville (Paris-Levallois), Séraphin (Washington Wizards, NBA), Larrouquis (Vichy), Eitutavicius (?), Chipin (Irvine University, NCAA), Ho you Fat (Antibes, Pro B, prêt).

Arrivées : Marquis (Caserte, retour prêt), Duport (Le Havre), Houmounou (Evreux, Pro B), Vébobe (Antibes, Pro B).

Effectif : arrières-meneurs : Causeur (23 ans, 1,93 m), Houmounou (21 ans, 1,88 m) ; ailiers : Mejia (27 ans, 1,98 m, Rép. dominicaine), Léonard (20 ans, 1,96 m) ; intérieurs : Falker (25 ans, 2,01 m, US), Robinson (26 ans, 2,03 m, US), Marquis (30 ans, 2,04 m), Duport (23 ans, 2,17 m), Vébobe (30 ans, 2,02 m).
Entraîneur : Erman Kunter (53 ans),
assistant : Jim Bilba (42 ans).



Un énième fanion orne le plafond de la Meilleraie depuis la mi-juin. Le plus prestigieux de tous : il évoque le titre de champion de France. L'effectif qui a repris l'entraînement hier après-midi devra le défendre cette saison.

Cholet-Basket express

Le programme de préparation.

Samedi 4 septembre : Cholet - Pau-Orthez (Pro A) au tournoi de Rodez (20 h 30), **dimanche 5 septembre** : Cholet - Limoges (Pro A) ou Fribourg (Suisse) au tournoi de Rodez (14 h ou 16 h 30), **vendredi 10 septembre** : Cholet - Poitiers (Pro A) au tournoi de Sablé (19 h), **samedi 11 septembre** : Cholet - Le Mans (Pro A) où Grave-lines (Pro A) au tournoi de Sablé (18 h ou 20 h), **jeudi 16 septembre** : Cholet - Casa Laboral Vitoria (Champion d'Espagne) à Saint-Nazaire dans le cadre du Pro Stars Pays-de-la-Loire (20 h), **vendredi 17 septembre** : Cholet - Le Mans (Pro A), à Angers (tournoi Pro Stars Pays-de-la-Loire, 19 h), **samedi 18 septembre** : Cholet - Kaunas (Champion de Lituanie), à Angers (tournoi Pro Stars Pays-de-la-Loire, 18 h), **samedi 2 octobre** : Cholet - Orléans (match des champions), à La Meilleraie (20 h).

Abonnements. Cholet-Basket propose deux formules d'abonnement pour la saison 2010-2011 : « Championnat + Euroleague » qui donne accès à 20 matches (les 15 de Pro A à domicile et les 5 d'Euroleague à la Meilleraie lors de la 1^{re} phase), ou « Grand supporter », qui ouvre l'accès à tous les matches de Cholet-Basket à domicile, sauf ceux de coupe de France. Pour toute souscription à cette deuxième formule avant le 11 septembre, 1 place est offerte pour le premier match de CB à domicile en Pro A (contre Pau, le 9 octobre) et une autre pour le 2^e match de CB à domicile en Euroleague (contre Vilnius, le 3 novembre).

Les permanences pour ces abonnements se tiennent au Smash les lundis 23 et 30 août, 6 et 20 septembre de 16 h à 19 h ainsi que les samedis 4, 11 et 25 septembre de 9 h 30 à 12 h.



Claude Marquis est de retour à la Meilleraie.

« En équipe de France, il y a eu du chambrage à propos du titre de champion de France. Le Manceau Charles Lombahé-Kahudi a été servi ! »

Fabien Causeur.

Ouest France – Mercredi 18 août 2010

« En sélection, je suis le rookie. Je porte les sacs. »

Trois questions à

Fabien Causeur, entre deux campagnes en équipe de France

Fabien, l'été 2010 vous va bien. Après le titre de champion de France, vous voilà sélectionné en équipe de France. Qu'est-ce que ça vous inspire ?

« Et oui, mine de rien, je suis maintenant à quatre sélections. Alors même qu'en signant la charte des 30, il y a quelques mois, je ne pensais pas vraiment être retenu en stage... C'est comme ça. C'est forcément une expérience très enrichissante. J'ai vraiment appris beaucoup au contact de joueurs ayant un tel niveau. L'intégration s'est bien passée : on est un groupe assez jeune, ça a peut-être facilité les choses. Pour autant, je reste un rookie : en équipe de France, c'est moi qui porte les sacs. Mais, bon, tout le monde est passé par là... »

Erman Kunter compte vous donner plus de responsabilités à la mène. Qu'en pensez-vous ?

« Il m'en a parlé, effectivement. Je suis content. Ce n'est pas un poste



A peine descendu de l'avion qui le ramenait des Etats-Unis, Fabien Causeur a eu droit à un footing de 25 minutes hier après-midi.

que je connais particulièrement, puisque j'ai toujours plutôt évolué comme arrière, mais je suis confiant. Je sais comment travaille Erman, il va sûrement me parler beaucoup sur le sujet. Et puis, à 23 ans, je ne suis plus un petit jeune. C'est bien de relever de nouveaux challenges. »

Vous êtes actuellement entre la campagne de l'équipe de France (1) et la reprise de l'entraînement à Cholet. La situation ne doit pas être évidente à gérer...

« Déjà, je suis en forme, car je n'ai coupé que quinze jours, tout-de-suite après la finale à Bercy. Mais le fait d'enchaîner les matches avec l'équipe de France, sans avoir beaucoup de temps de jeu, doit aussi m'amener à rester prudent : on perd toujours un peu dans ces conditions. Il faut surtout que je pense à être opérationnel dès mon retour à Cholet, que ce soit après le stage de cette fin de semaine, ou en rentrant de Turquie le cas échéant. Je dois gérer sur les deux tableaux, sachant que j'ai hâte aussi de retrouver mes équipiers de CB, et de découvrir les nouveaux. »

Recueillis par
Christophe MAZOYER.

(1) : Fabien Causeur repart en stage avec l'équipe de France dès jeudi, à Lyon. Il doit affronter entre dimanche et mardi la Côte-d'Ivoire, l'Australie et le Brésil.

Ouest France – Mercredi 18 août 2010

2. LE MENEUR SERBE VULE AVDALOVIC SIGNE A CHOLET

Cholet Basket poursuit son recrutement et vient de s'engager avec **le meneur serbe Vule AVDALOVIC (29 ans – 1m89)**. Il a évolué au **Partizan Belgrade pendant 7 saisons** de 1998 à 2005, club avec lequel **il a participé à l'Euroligue** lors de sa dernière saison (13,1 points, 2,7 rebonds et 4,1 passes de moyenne en 10 matches joués en Euroligue).

En 2005/2006, AVDALOVIC signe avec le club espagnol de **Valence** (13,5 points, 1,8 rebonds et 3,8 passes de moyenne en 33 matches) qui l'engage ensuite pour trois nouvelles saisons 2006/2007, 2007/2008 et 2008/2009. La saison dernière il jouait également en Espagne dans le club d'**Alicante** (7,2pts, 1,1 rebonds, 3 passes de moyenne en 34 matches joués).



Formé dans la tradition du basket yougoslave, Vule a remporté de nombreux titres en 12 années de carrière dont entre autres :

- **Vainqueur de la Coupe de Yougoslavie** en 1999 et 2002
- **Champion de Yougoslavie** en 2002
- **Champion de Serbie et Monténégro** en 2004 et 2005

et a été sélectionné en **équipe nationale de Yougoslavie puis de Serbie et Monténégro** avec lesquelles il a participé au **Championnat d'Europe** en 2003, aux **Jeux Olympiques** en 2004 et au **Championnat du Monde** en 2006.

Il ne reste plus qu'au staff choletais à engager un ailier qui viendra clore son recrutement.



Basket



CB a trouvé son meneur

Le Serbe Vule Avdalovic a déjà disputé l'Euroleague et les JO 2004. Il est le nouveau meneur choletais, après cinq saisons dans l'élite espagnole.

PAGES SPORT

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 19 août 2010

Basket-ball

Avdalovic à Cholet. Cholet-Basket (Pro A) a engagé pour un an le Serbe Vule Avdalovic (30 ans, 1,89 m). Formé au Partizan Belgrade, avec lequel il cumula quatre saisons en Euroleague, le nouveau meneur choletais arrive d'Alicante (Espagne) où il tournait à 7,2 points, 1,1 rebond et 3 passes de moyenne.

Ouest France – Jeudi 19 août 2010

BASKET

CB engage un meneur serbe

Cholet Basket vient de recruter Vule Avdalovic (30 ans, 1,89 m). Meneur du Partizan Belgrade de 1998 à 2005, il a joué 10 matchs d'Euroleague lors de l'édition 2004-2005 (13,1 points et 4,1 passes). Puis, il a défendu pendant quatre ans les couleurs du club espagnol de Valence, où évolue actuellement Nando de Colo. Mais, il n'a pas eu l'occasion de côtoyer l'ex-Choletais car il a été transféré la saison passée à Alicante (7,2 pts, 3 passes en 34 matches). Sélectionné en équipe de Yougoslavie puis de Serbie et Monténégro, il a pris part à l'Euro-2003, aux JO-2004 et au Mondial-2006. Un ailier viendra clore prochainement le recrutement choletais.

EUROLIGUE

Le calendrier de la 1^{re} phase

Mercredi 20 octobre (21 h) : au



Le Serbe Vule Avdalovic a 30 ans.

Montepaschi Sienne.

M. 27 (20 h 45) : reçoit Barcelone.

Jeudi 4 novembre (19 h) : reçoit Lietuvos Rytas.

J. 11 (18 h 30) : au Cibona Zagreb.

M. 17 (20 h 30) : reçoit Fenerbahce.

M. 24 (19 h) : reçoit Sienne.

J. 2 décembre (20 h 45) : à Barcelone.

J. 9 (20 h 45) : au Lietuvos Rytas.

M. 15 (20 h 30) : reçoit Zagreb.

M. 22 (20 h 30) : à Fenerbahce.

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 19 août 2010

Basket-ball

« Content de rejoindre cette équipe »

Pro A. Vule Avdalovic est arrivé hier à Cholet. Il s'est dit heureux de retrouver l'Euroleague.

3 questions à...

Vule Avdalovic, meneur de Cholet Basket

Vule, heureux de découvrir Cholet ?

Oui, je suis très content de rejoindre cette équipe, cette ville. J'avais eu des offres avant mais quand celle de Cholet est arrivée, c'était pour moi une chance de jouer l'Euroleague. Ce sont les champions de France, ils ont la meilleure équipe du pays. Entre les offres que j'ai eues, c'est ce qui a fait pencher la balance. Je suis content de disputer l'Euroleague de nouveau. Je l'ai déjà joué il y a cinq ans sous le maillot du Partizan Belgrade.

Que connaissez-vous du championnat de France ?

Le championnat français est très intéressant et je suis heureux d'avoir eu l'opportunité de venir jouer ici. Je connais des joueurs qui ont déjà joué en France avant. C'est un très bon championnat, il y a de très bons joueurs, athlétiques, rapides.

Physiquement, tout va bien ?

Je suis prêt. J'ai eu des problèmes de santé il y a deux ou trois ans. Cet été, je me suis préparé. Maintenant, tout va bien.

L'avis d'Erman Kunter : « C'est un joueur qui a beaucoup d'expérience. Il a disputé l'Euroleague pendant quatre années. Il a fait les Jeux Olympiques 2004, les championnats du Monde 2006. On a besoin d'un joueur comme lui car pour beaucoup de joueurs de l'effectif,



Vule Avdalovic jouait la saison passée à Alicante en Espagne.

ce sera la première expérience en Euroleague. Avec nos moyens, je ne pense pas que l'on aurait pu trouver mieux à ce prix-là avec une expérience pareille, un jeu pareil. Je suis content. »

Au complet la semaine prochaine. L'entraîneur choletais l'annonce, l'arrivée de la dernière recrue choletaise est imminente. « On a un contact très très avancé. On attend de régler les détails. Si ça se passe bien, on sera au complet au début de la semaine prochaine. »

Recueilli par
G.L.

3. PORTRAIT DE MARC DELAYER, DIRIGEANT DE CHOLETBUS

Marc Delayer, les bus, le rugby... et les livres

Jardin secret. Dirigeant de Choletbus, de la Meilleraie et du club de rugby, ses activités sont connues. Sa passion pour la lecture, un peu moins. Pourtant, Marc Delayer « termine tous ses bouquins ».

« J'ai eu le déclic en sixième. Suite à son divorce, ma prof d'anglais m'a filé tous ses *Maigret*. » Dommage pour cette professeur, tant mieux pour Marc Delayer. Car c'est ainsi qu'a commencé sa passion pour la lecture.

Loin de son collège lyonnais, les Choletais le connaissent aujourd'hui comme le directeur des transports publics, le directeur général de la Meilleraie, ou peut-être comme le président du Roc, rugby olympique choletais. Autant d'étiquettes qui en disent long sur son emploi du temps.

Et pourtant, il trouve toujours un petit moment pour lire. Finie, l'époque où il lui arrivait de « sécher les cours pour rester sous la couette avec un bouquin ».

À 46 ans, le monsieur attend la fin de la journée, ou les vacances. « Je lis chaque soir. Dès que j'ai du temps libre, je le passe en lecture. Je suis dans des choses très terre à terre. Le transport, la gestion des hommes, ça ne fait pas s'envoler, donc j'ai besoin de ça aussi. »

Jury du livre Inter

Une passion, un besoin... *France Inter* est convaincu, et le sélectionne pour le jury 2007 du livre Inter. « Dans la lettre de candidature, il fallait expliquer notre relation avec les livres. Sur des milliers de candidats, il n'y a que 24 retenus. »

De sa vie de lecteur, Marc Delayer a beaucoup de bons souvenirs. Mais cette expérience dans la maison de Radio France semble être l'un des meilleurs.

« On a dix livres à lire en deux mois. Faut pas traîner, c'est sûr. À la fin on se retrouve tous. C'était un dimanche début juin. Et là, ça attaque ! »

Dans le fond de sa voix, on entendrait presque le rugbyman commenter. « On argumente pendant quatre ou cinq heures, ensuite, on vote pour le livre Inter de l'année. Par contre, carton rouge pour le lauréat de l'an passé qui était invité. Il s'est ramené très en retard. » De Radio



Marc Delayer adore lire. Il n'est pourtant pas du genre bibliovore. « Mon objectif n'est pas la quantité. En revanche, je finis tous les livres que je commence. »

France, il garde également l'impression d'avoir été chez soi. Pour ce responsable du réseau public des bus du Choletais, une remarque est restée gravée. « Dès le départ on nous a dit : ici, c'est le service public, donc c'est votre radio. »

Une famille de lecteurs

Chez lui à France Inter, chez lui à Cholet, et même, chez lui à Lyon, les livres ne l'ont finalement jamais quitté. « Moi aussi, je suis tombé

dedans quand j'étais petit ! », plaisante-t-il. « Dans la maison de ma mère, il y a des bouquins partout. Ma sœur est bibliothécaire. » En famille, autant dire que les discussions littéraires vont bon train. Mais pas de ces analyses poussées de lecteur qui s'écoute parler, qui a valu un autre carton rouge distribué à l'un des membres du jury Inter. « La lecture, c'est d'abord une petite musique, et puis, quelque chose que l'on ressent dans les tripes. »

Ce crescendo d'émotions, Marc Delayer l'a surtout vécu avec *Aube*, le poème de d'Arthur Rimbaud. Et accessoirement, le texte qui lui a valu un 16 ou un 17 à l'oral du bac de français. Mais « ça, on s'en fiche ». C'était en 1980 et depuis, le poète traîne toujours quelque part à son chevet. Ce n'est pas son auteur préféré. Juste celui qui l'accompagne, depuis le début.

Nolwenn GUILLOU.

Ouest France – Mercredi 18 août 2010